

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 11 DE DICIEMBRE DE 1904

NÚMERO 765

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Casadulpe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Gnadalupe
Teléfono 729 Teléfono 821

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecer con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Posita ambulante, don Emilio Araya, á quien le autorizo para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVIOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAIS".—EMILIO ARTAVIA Apartado 179 San José.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C^o Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 oje de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA. 1m. Nov. 17

Una caldera

Ofrezco en venta una caldera de vapor y un motor, capaces de desarrollar quince caballos de fuerza. Ambos están nuevos y en perfecto estado.—BENJAMIN PIZA—Noviembre 23.—10 v.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

La Directiva de este establecimiento ha acordado rebajar el tipo de descuento al 10 oje, en sus futuras transacciones, por cantidades no menores de cinco mil colones.—MANUEL QUIRÓS, Administrador.

San José, 30 de noviembre de 1904.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizú
Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telegráfica,
Avenida 57, Oeste

APARTADO 109 Teléfono N° 26

Oficial

Se autoriza al Banco de Costa Rica para que emita en billetes al portador la suma de ciento cincuenta mil colones (¢ 150,000.00), de los siguientes números y denominaciones:

1000	billetes de ¢ 50	serie A n°	3001 á 4000
1500	" "	" "	8001, 9500
2000	" "	" "	27880, 29888
10000	" "	" "	88010, 89017

Esta suma forma parte de la emisión de dos millones (¢ 2,000,000.00) á que el citado banco tiene derecho, de acuerdo con la ley vigente.

De San Rafael de Cartago

Diciembre, 7.—Los habitantes de este laborioso pueblo interpretando fielmente los sabios preceptos del ilustre y venerable anciano que ocupa la silla de San Pedro, se dirigieron en la mañana de hoy en solemne peregrinación al santuario de Nuestra Señora de los Angeles, con motivo del quincuagésimo aniversario de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción.

Ellos, pues, como verdaderos soldados militantes en las filas del catolicismo, han dado público y elocuentísimo testimonio de su fe sincera y acendrada religiosidad, sacando la voz autorizada del amado Pontífice Pío X. Bien por los pueblos donde impera la fe.—Nuestro buen amigo don Tobías Montenegro y su muy apreciable señora, han tenido el placer de ver aumentado su hogar con el advenimiento de una niñita con que la Providencia les ha dotado. En vista de este feliz suceso les presentamos nuestras congratulaciones.—Corresponsal.

Hechos de sangre

COSAS DEL AMOR

FATALES CONSECUENCIAS

Samuel Thompson y Manuel Herrera, amaban á la misma mujer.

Debido á los celos entre uno y el otro se odiaban profundamente y habían jurado venganza.

Para reducir el caso, una ella de apellido Ramirez, con cuantos y chismes propios de las mujeres de su condición, proporcionaba más combustible al incendio.

En la noche de antier, á eso de las 9 Thompson á la casa de la Ramirez, con quien estuvo largamente conversando.

A las 9 y 10 de esa noche, llegó Herrera á la misma casa y se encontró frente á frente con su rival.

Una sola palabra dicha por Herrera fué suficiente motivo para que Thompson se creyera ofendido y diera por resultado una reyerta de la que salió Thompson con una seria herida en la garganta, producida con arma cortante.

El herido salió huyendo; su heridor le persiguió pero no le pudo dar casa. Thompson se dirigió al Hospital, pero cincuenta varas antes de llegar le faltaron las fuerzas á consecuencia de la fuerte hemorragia y cayó al suelo desahogado.

Algunos vecinos de aquellos lugares lo auxiliaron llamando al doctor Toledo quien le hizo la primer curación y dió orden de que fuese conducido al Hospital.

La policía se mostró activa y momentos después de ocurrido el hecho fué apresado el presunto criminal.

Thompson es negro y joven.

La herida mide unas cuatro pulgadas de longitud.

Otro hecho casi análogo al anterior ocurrido el día de antier por el lugar llamado "Chile el Perro".

Martín Rosales amaba con delirio á una mujer casada.

La pasión que por esta mujer sentía, le hacía muchas veces cometer imprudencias. Antayer encontró Rosales en la calle al esposo de su adorada.

Esto le detuvo y le dijo ella y llanamente "que dejara su esposa, que ella—y de eso estaba seguro,—no lo amaba, pues tenía otro hombre á quien quería con delirio."

El infeliz esposo no contestó nada al atravesado Rosales y continuó la marcha en dirección á su casa.

Llamó á su esposa y le pidió explicaciones, y ésta negó ser cierto lo que Rosales había dicho.

El engañado esposo, loco, fuera de sí la empujó á palos con su cara media costilla.

Rosales que lo había seguido y que desde la parte exterior de la casa había oído todo lo que en ella ocurría entre marido y mujer, trató de impedir que el primero castigara á la segunda, pero mal le fué á Rosales: el engañado marido tomó un cuchillo y le tiró varios flizos al infante, ocasionándole una lesión en el brazo izquierdo.

Todo terminó con la presencia de algunos vecinos en el lugar del hecho.

Una carta

Señor Secretario en el Despacho de Instrucción Pública, Lleído don JOSÉ ASTUA AGUILAR Pta.

Muy señor nuestro:

Tuvimos el sentimiento de imponernos del contenido de la nota que con fecha 19 de noviembre dirigió Ud. al Director del Liceo de Costa Rica, nota que nos impidió presentar los exámenes para coronar nuestra carrera de Peritos Mercantiles.

Como esto es conocido y comentado públicamente, aunque tarde, nos permitimos dirigirme á Ud. para manifestarle que todos hemos estado practicando en nuestra profesión durante el presente año, con lo cual esperamos corresponder á los esfuerzos hechos por el Gobierno; las notas que hemos obtenido durante el curso, no pueden ser mejores, por lo que nos causó mucha sorpresa el tono de su comunicación, pues, ¿cómo es posible que los alumnos del II Año, sean declarados ineptos, á último hora, despreciándose del inicio de sus profesores, todo lo contrario?

Creemos que esta vez ha sido Ud. mal informado por alguna persona que no mira con agrado la obra del señor Salinas, y quiere aprovecharse de nuestra inexperiencia, para hacernos víctimas de sus intrigas.

Suplicamos á Ud. por el buen nombre del Liceo y para seguridad de los padres de familia, que se encargue de hacer los trámites de continuación se expresan.

Dos días antes de dar principio los exámenes, nos aseguré el señor Director que éstos serían de noche, y que serían muy favorables para nosotros; (¿cuál no sería, pues, nuestra sorpresa, cuando al llegar al Liceo á rendir la primera prueba escrita, nos avisaron que no podíamos hacerlo por nuestras muchas ausencias?)

Inmediatamente fuimos donde el señor Salinas, para exponerle lo que nos sucedió; cuando le hubimos asegurado que no teníamos suficientes ausencias para que cometieran la iniquidad que estaban cometiendo, nos puso alerta, pero al salir de sus habitaciones, nos avisaron que por orden de Ud. debían hacer el cómputo de las ausencias, pues los registros, firmados por el señor Salinas, comparados con el del señor Tadeo González, arrojaba una enorme diferencia á nuestro favor; confiados en que la justicia imperaría, entregamos nuestros cuadernos; pero al recibirllos de nuevo una justa indignación se apoderó de nuestros ánimos al ver que éramos víctimas de la intriga; se trataba de deshacerse de nosotros, y ya lo habían conseguido.

¿Cómo pudo ser que en un mes en que no hubo clases cinco días, anotaran veinte ausencias á un alumno, habiendo asistido por lo menos 15 días? A otros arrancaron hojas firmadas por el señor Salinas, con la mira probablemente de aumentar el número de ausencias, y firmó en su lugar el Inspector, sin tener atribuciones para hacerlo.

Además, la clase en general, tuvo más de doce ausencias inmotivadas, con lo que se conseguía nuestra rúna, pues teníamos 12 ó 15 durante todo el año.

Según orden de Ud., se reunió el Consejo de Profesores, y la actitud asumida por ellos, dió el triunfo á nuestra causa, pues cada uno de los profesores así nos lo han asegurado, y sin embargo, se ha informado á Ud. diciendo todo lo contrario.

Se ve muy claramente la idea de echar abajo la Escuela de Comercio, por haber sido hecha por el señor Salinas, nuestro querido ex-Director.

A pesar de las modificaciones hechas en el número de ausencias, y de nuestro retiro forzoso de las aulas de la Escuela de Comercio, es la hora en que ninguno de nuestros padres ha recibido aviso oficial de nuestra separación de dicha escuela, no obstante exigirlo el reglamento, en los artículos 20 y 21. ¿No es esto una incorrección?

Esperamos que el señor Salinas, maestro de inglés, presente á Ud. otros hechos incorrectos para aplicársele se sirva aclarar otras arbitrariedades cometidas en el Liceo.

En la esperanza de que Ud. nos hará el favor que le pedimos, tenemos el gusto de darle anticipadamente las más sinceras muestras de gratitud, y aprovechamos la ocasión para suscribirnos de Ud. atentos SS. SS.

LOS ALUMNOS DEL II AÑO

Exámenes en Alajuela

Un hombre con tres heridas

El señor Presidente de la República y su dignísima señora presenciaron ayer los exámenes de las escuelas de esta ciudad. Los acom-

Jiménez (nombre de cariño con el cual era llamada entre nosotros) matrona llena de virtudes, estimadísima de toda nuestra sociedad, de cultura nada común y de exquisita amabilidad con todos los que tuvimos la dicha de tratarla.

Es una verdadera desgracia que del seno de nuestra pequeña sociedad hayan desaparecido en tan corto tiempo dos personalidades tan estimadas y que dejan un vacío tan difícil de llenar en la culta sociedad de esta vieja metrópoli.

Mi más sincero pésame para su affido esposo don Francisco y que Dios le dé resignación en tan tristes momentos.—L. G.—Diciembre 8 de 2'04.

La guerra universal

El mundo está en peligro; hay plvora en el aire, por un contagio funesto, la guerra del Extremo Oriente amenaza hacerse universal; la vemos aparecer en el Occidente y en el Norte. Lo que decimos es la verdad; los diarios y los cablegramas lo atestiguan. Los estragos de la guerra se han visto en el Occidente, en los Campos Eliseos de París, y se han visto en el Norte, en el Canal de la Mancha, en las aguas neutrales de la costa de Hull. Veamos como.

En París el verano es venenoso, afixiante. Los que veranean en la ciudad salen, por la noche, a tomar fresco en la hermosa y apacible avenida de los Campos Eliseos. Las veredas estaban llenas de gente pacífica. De pronto, un disparo se oye y se ve rodar un cuerpo humano. El pánico impera. Alguien grita: "¡los japoneses!...!" y los franceses, poseídos por la idea del "peligro amarillo", se echan a correr en todas direcciones. . . . No había tal cosa. Lo que había era esto: una niña, abandonada por su novio, decidió vengarse de él. Eso pasa a cada momento. Y si esa mujer vengativa hubiese pensado que con tanta mayor frecuencia son ellas las que abandonan a sus novios, se habría dado por satisfecha, quedándose tranquila. De tal modo, ese cuerpo humano, caído como en un combate en ese paseo inofensivo, era el del novio infiel. Pronto se supo que nó. La joven vengadora, incauta en el manejo del revolver, no había dado en el blanco, ó, más bien dicho, en el negro corazón de su amigo. Pero la bala, no por eso se dejó perder; resultó ser una bala consciente de su misión, por lo cual se fué a meter en el muslo de un transeunte cualquiera. La joven fué arrestada con todos los requisitos de galantería que la justicia francesa emplea en los crímenes pasionales. Ante los tribunales declaró que lamentaba el hecho de haberse equivocado, y dió a entender que, en adelante apuntaría mejor. La víctima fué citada como testigo, pues sin duda fué ella la que presenció el hecho más de cerca. ¡Demasiado cerca, por desgracia! No pudo concurrir a la citación por encontrarse en cama, curándose la perforación del muslo.

Si hubiese ocurrido, y si el tribunal le hubiese preguntado qué era lo que más impresión le había hecho esa noche en los Campos Eliseos, habría respondido como aquel soldado de Sebastopol. "Lo que más impresión me hizo fué una bala". Habría agregado, talvez, que se sentía víctima de un drama pasional, en el cual no había tomado parte alguna. Y que si esa niña era la engañada de un hombre, ella misma se había engañado al apuntarle a él. Con lo cual queda comprado lo que dijimos al principio; que la guerra de la Manchuria se está haciendo universal, siendo casi tan peligroso tomar su café en las terrazas de los Campos Eliseos, como en las murallas de Port Arthur.

Hay algo peor. Los pescadores de la costa inglesa, los laboriosos pescadores de arenques y sardinas, aprovechando la bonanza del mar y el claro de la luna, salen con sus balandras y sus remolcadores, a pescar como de costumbre. Divisan en el páldio horizonte a los buques rusos que van a darle la vuelta al mundo en busca de aquel Togo que tiene fama de ser un ogro marino. Moviendos de curiosidad y admiración los pescadores se acercan. Son ingleses, y por lo tanto, esa marina de guerra les inspira la mayor simpatía. Quisieron saludar a los que van a morir. Esa noble cortesía de los pescadores fué mal apreciada por los marinos rusos. Vieron en ella un sortilegio japonés; sus imaginaciones hastiadas no ven sino

máscaras niponas, como esos alcohólicos que ven ratones en el aire. Lo que pasó ya lo sabemos.

Fué horrible. La flotilla de pescadores quedó hecha pedazos. Durante media hora el cañón tronó en el hondo silencio de los mares neutros. Los rusos obtuvieron un verdadero triunfo. Más le habría valido a Makaroff encontrarse en ese combate. El entuerto fué mayúsculo. Al pánico de los marinos rusos, el acholo ha debido suceder. Ahora la diplomacia verá modo de arreglar las consecuencias de esa batalla desigual: Dicen que Gales se ha enojado. El Czar trata de hacerle comprender que, en los momentos actuales, sus súbditos no están para bromas. Lo creo; y, como yo tengo un amigo ruso con el cual suelo bromearme, tomaré mis precauciones. El equívoco de Hull, aunque risible, resultó trágico. Hubo muchas víctimas. Se les hará una suscripción. Pero en Tokio se han reído.

Así es que el mundo está infestado de balas y granadas. No se puede salir a dar un paseo por las avenidas de París, ni tampoco ir a tirar sus redes en los mares de la Mancha. Ya vemos lo que pasa. La guerra se está generalizando y envuelve en sus estragos a las más inocentes ocupaciones. ¡Quién podría asegurarnos que las minas flotantes de Port Arthur, traídas por las corrientes, no han llegado ya a las alturas de Coquimbo y que el vapor que sale de Valparaíso con pasajeros y buques para Iquique no va a volar de un momento a otro, ni más ni menos que si fuere un "Petropavlovsk"! Hay que tener mucho cuidado. Si esto sigue, ya no sabremos dónde meternos.—TATIN.

AVISOS DEL DIA

UNA BUENA COCINERA

Se necesita para el Asilo Chapé. Entenderse con el Director del Asilo, Doctor T. H. Prestryan. 11 de diciembre.—h. s. o.

A LA GENTE DE GUSTO

En Cuesta de Moras, frente a Morales Bejarano, se halla nuevamente al frente de su conocida hostería, la popular Julia Robles. Cuenta ahora con los servicios de un cocinero extranjero, competente, y con mayores elementos para satisfacer las exigencias de las personas que la favorecen con su clientela.

Se admiten pensionistas, por semana ó por mes; los precios los fijamos, uniendo cliente, según su buen gusto. 11 de diciembre. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

SEMILLAS FRESCAS!

Surtido completo para hortaliza, variadas Celosas Rabano y Repollo se venden en el Depósito de Materiales de don Policarpo Ramirez, cerca a la "Puerta de Linaón" San José.

Descuento al por mayor. Dic. 10. 2 v.

AVISO

Se necesita un mandador para una finca de caña y café, bien recomendado. Ojalá con bastante familia. Informar en la oficina de don Alberto F. Bricas, frente a Carmen San José, 10 de Diciembre de 1904. 5 v.

ESTANTERIA Y URNAS

Se vende una estantería y unas urnas, propias para tienda de lujo, a precio de ocasión. Entenderse con M. Ricardo. 3 v. Dic. 8.

TOS FERINA COMBATIDA!

Que el que quiera vender un "billar" y una estantería de viriato propia para tienda, se la ofrezca al infrascripto, a quien lo encuentran en su establecimiento "La Bisietela".—Rafael Valverde Soto. 5 v. Dic. 3.

NOVEDAD EN COSTA RICA

Por diez centimos se le entrega a usted su nombre, dirección, ó cualquier frase, siempre que no pase de 22 letras precisamente estampado en una hoja de aluminio. En la cigarrera EL PROGRESO de Enrique Brenes Mora y C^a puede verse la máquina que hace tan admirable trabajo. Gaste su diez! No se quede sin esa corruongra! Dic. 2 5 v

SELLOS DE CORREO USADOS

Quien me envíe de 100 a 500 recibirá en cambio igual cantidad de sellos usados de otros países.

TARJETAS POSTALES.—Por un envío de 150 ó 200 sellos usados recibirá en cambio de 10 ó 40 tarjetas postales ilustradas. Eugenia Kappeler, P. O. Box 381 Trieste-Austria. Dic. 10. 15 v.

PARA TEMPORADA DE CAMPO

Se alquila una casa de dos pisos, propia para familia, en Curridabat. Entenderse con Roberto Bonilla Carlos Durán. Diciembre 8 v.

CRONICA

Lección Lemaitre
El aumento de los globales rojos de la sangre con el uso de la Lección Lemaitre de París, es de lo más rápido en los asmáticos. Este aumento puede ser comprobado muy fácilmente tomando el peso de la persona sometida al tratamiento por la Lección Lemaitre y después de la misma. Dos grageas ó una cucharada del grageado, antes de cada comida son, la dosis adecuada. Encuentrase de venta en todas las Farmacias acreditadas y Droguerías.

Carne y sal
La base para el remate de los impuestos municipales sobre carne y sal de la

ciudad de Puntarenas durante el año próximo es el de \$ 3000.

Permiso

Los propietarios de vinaterías y pulperías de la villa de Guadalupe, solicitaron del señor Ministro de Policía, permiso para vender licores durante el día de hoy, después de las 2 p. m., por ser día de la Patrona de aquel lugar. El señor Ministro denegó la solicitud.

Opera

La Compañía de Opera italiana que se espera llegará a ésta el 22 del corriente mes, el 26 del mismo hará su debut en el Nacional.

Profesores

Hemos sido informados por un caballero, que dos profesores del Liceo de Costa Rica, de los llegados últimamente de Chile, serán contratados por el Gobierno de El Salvador para que vayan a prestar sus servicios a un colegio de segunda enseñanza de la capital de aquella República.

Ganado

Por persona llegada recientemente de Amapala (Honduras) y de Corinto (Nicaragua), hemos sido informados que de aquellas repúblicas se están exportando para Cuba, Santo Domingo y otras naciones, gran número de rees.

Por esto se espera que el ganado subirá de precio en todo Centro América.

Visa

Antier presentó algunos exámenes en las escuelas elementales de la ciudad de Alajuela, el señor Presidente de la República.

Parranderos

Los individuos Luis Corrales, y Ramón Quirós y otros promovieron un escándalo en la noche de antier. La policía detuvo a los perturbadores.

Un bravo

Juan Benavides, un bravo de los que no se paran en peñillos para decirle a cualquiera cuatro verdades ó mentiras del tamaño de un templo, la tomó ayer con un tal Santiago Astúis, el prodigioso algunas ofensas de gran calibre, que el perjudicado no aguantó, pues llamó a un policía é hizo conducir al cuartel a su gratuito ofensor.

Qué turca!

Una turca de las del Mercado llama da María Miguel, que dicho sea de paso se tenía una "turca" descomunal, le dió por faltar de palabra a una estimable señora de nuestra sociedad. Un policía que fué llamado al efecto condujo a la noble "turca" Miguel, al cuartel de su cuerpo, donde fué severamente castigada.

Programa

de la música que ejecutará la banda militar, hoy en la Plaza Mora Recreo de 5 a 6 p. m. La retreta se verificará mañana lunes de 8 a 9 p. m., en el mismo lugar citado.

1^a—1^a Colección de la ópera "Mas nadier".
2^a—Fantasie sur "Macbeth" op., de Verdi.

3^a—Fatajie sur "Nabucodonosor" de Verdi.

4^a—Carlota Valse por [C. Millocker].
Dirección General de Bandas.—Rafael Chaves T.

Carne de cañón

Nos comunican del Cuartel Principal que el cronista del periódico "El Herald" no debía estar en su juicio cuando escribió el artículo "Carne de Cañón", puesto que nunca ha habido soldado alguno de centinela en el ángulo Sureste do dicho cuartel.—X.

Diplomas

Les han sido conferidos diplomas de Bachilleres en Humanidades, a los estudiantes del Liceo de Costa Rica señores Enrique Garnier Ugaldé, Roberto Gómez Rojas, Porfirio Góngora Umaña, Juan R. Madrigal Mora, Rubén Méndez Alvarez, Jorge Orozco Casorla, Dacio Quirós Vindas, Roberto Quirós Saborio, Manuel Saborio Borbón, Alberto Quesada Mora, Rafael Salazar Calvo, Rómulo Tobar López.

Certificados

El Director del Liceo de Costa Rica avisa que de 1 a 4 p. m. se distribuirán en la Secretaría del Liceo de Costa Rica, durante tres días, del 10 al 12 de este mes, los certificados de fin de curso, correspondientes al presente año lectivo.

Defunciones

Día 10.—Ramón Moisés del Rosario Cabillo Vargas, de 3 meses y 6 días, hijo de Trinidad Cabillo Artavia y Sara Vargas, distrito del Hospital.

Ricardo Dolores del Socorro Salas Soto, de 1 año, 2 meses y 15 días, hijo de Carlos Salas Madriz y Jesús Soto, distrito de la Merced.

Luisa Vargas García de Alvarado,

de 59 años, hija de Félix Vargas y Ana García, distrito de Pavas.

Juan Jorge Humberto Ramón Guillén, de 3 meses y 13 días, hijo de Teresa Guillén, distrito del Hospital Cárcele.

Día 10.—Entradas: José Vega, Leonardo Cascante, Fernando González, Bernabé Canales.

Salidas: Gerardo Hernández, Lucas Molina y Guillermo Campos.

Reunión

Hoy tendrá lugar en el salón principal del edificio que ocupan las oficinas de la Gobernación, la reunión de caballeros de que dimos cuenta ayer y que van a tratar de lo relativo al Asilo de Tuberculosos.

Las fiestas del Llano

Ayer terminaron las fiestas cívicas del Llano de Alajuela. A ellas asistió el señor Presidente de la República y su distinguida familia.

El buen orden, animación y alegría fué la nota más saliente de los festejos. Los toros, fuegos pirotécnicos y disfraces estuvieron magníficos, especialmente los toros, que resultaron verdaderas fieras.

De lamentar sólo un accidente hubo y fué que un corrupeado alcanzó a un beodo que imprudentemente se introdujo a la plaza, golpeándolo seriamente.

Reuniones

Persona que nos merece todo crédito nos asegura que tres veces por semana celebra reuniones políticas secretas un determinado grupo de ciudadanos que tienen la idea de lanzar la candidatura de un ex-Presidente de la República.

Las reuniones dichas tienen efecto en una casa sita por Cuesta de Moras.

Hay más; según parece cuentan con un órgano de publicidad, diario de la mañana que hace pocos días resucitó inesperadamente.

Movimiento de hoteles

Día 10.—Imperial.—Entradas: J. Uribe y familia, procedentes de Cartago.

Auxilio

El Gobierno acordó auxiliar al cantón central de la provincia de Heredia con la suma de \$ 400 para la celebración de las fiestas cívicas de aquella ciudad. Hoy saldrá el respectivo acuerdo en el Diario Oficial.

Fiestas

Las de la ciudad de Liberia dieron principio antier. Por telegrama particular hemos sido informados que están muy alegres y concurrencias y que el orden ha sido la nota sobresaliente en los festejos.

Hurto

Ayer en la calle del Comercio, por las proximidades del mercado lo fué hurtado a la señorita Aurora Madrigal un bonito reloj de oro. No se ha podido dar con el ladrón por más que la policía lo ha buscado.

Herida

Ayer en la mañana fué herida a machete la honrada joven vecina de Desamparados, Silvia Valverde. Según el dicho de la herida, ésta fué atacada por su novio por el simple hecho de no quererse casar con él. La Valverde tiene dos serias heridas, una en la cabeza y otra en la mano derecha.

Ayer fué traída al Hospital de esta ciudad a donde le hizo la primera curación el doctor Luis P. Jiménez.

Perderá todos los dedos de la mano en donde recibió la herida. El heridor aun no ha sido capturado. Este es un muchacho oriundo de aquel pueblo y el que se encontraba perdidamente enamorado de la Valverde. En su oportuno daremos más detalles.

Tenro Nacional

Hoy habrá un gran matiné en el Nacional.

Se pondrán en escena las siguientes obras "Crucero del Alba" "Chateaux Margaux" y "Nicolás".

En la noche la grandiosa obra "La Muerte Civil".

Está en ensaya el "Sombrero de Copa".

Acinueros

Dos estimables caballeros, don Pío Acuña Chaves y don Juan Ramón Flores Zavalata, nos han suplicado hagamos presente que ellos no son los que fueron juzgados, el primero por el Juez 1^o del Crimen por el delito de abigeato y el segundo por la policía por escandaloso: como cualquiera se lo imaginaria al ver dos gacetas que vieron la luz pública en la edición anterior.

Nadie se puede suponer de esto, pues la desgracia es que estos señores llevan el mismo nombre y primer apellido de los verdaderos delinquentes,

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS
Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9
Calle del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur Mayo

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 19 de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Bristol -- otro -- -- 15 --

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester. . . . £ 20;00

--- Bristol. 15;00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO, COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 10 DE DICIEMBRE.

S. S. Limón	saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles
S. S. Prescott	id. id. id. id jueves
S. S. Ellis	id. id. id. id sábado

San José, diciembre 6, 1904

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 8. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

JORGE MORALES BEJARANO

Avisa al público que se hace cargo de trabajos de ebanistería y construcción. En el mismo local en que siemp.—Nov. 27. 1m.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, por la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida también las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON

— ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL —
LA RIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENENKO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, como grandes palmeras, árboles frutales y de adorno, coníferas, cantidad numerosa de claveles y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos agrícolas son ejecutados por mí personalmente. Los trabajos de floricultura, construcción de parques y jardines, bajo mi dirección. En San Pedro del Monjón, finca La Familia, tengo una gran plantación, á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace diez años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios. ALFREDO ANDERSON.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coches fúnebres en esta ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 11 a. m.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Pensionistas. Una familia extranjera puede recibir uno ó dos caballeros; se prefieren extranjeros. Informes en esta oficina. Dic. 4.

Inglés! Inglés!! Inglés!!! Se puede aprender á hablar este idioma en TRES MESES. Professor H. J. Edwards La Academia de Inglés, frente al hotel Internacional. Dic. 4.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretero; barrio "La Deliciosa". Noviembre 19. 10v.

Muebles, de buena se vende un juego de poco uso y dos esquineros. Entenderse con Pedro Saquira en el Palacio de Justicia. 10v. Diciembre 10.

Honradez, actividad y formalidad, con estas tres cualidades, puede conseguir un empleo un muchacho. Diríjase al que pueda dar buenas recomendaciones al Iris de E. Veizquez C. Dic. 10. 10v.

Sacadora de café.—Compro una de segunda mano siempre que esté en buen estado. San José, diciembre 6 de 1904.—José Durán. 10 v.

Aquí una casa de alto en la calle 15, propia para una familia pequeña. Tiene alumbrado eléctrico. Su valor \$ 35.—Manuel Soto. Dic. 8. 15v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 a 11 a. m. y de 2 á 6 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobran el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frits, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teófilo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Se compra una buena cantidad hierro viejo para techos. Casilla 104. Dic 1º 10v.

Se alquila una casa con ó sin muebles, en Alajuela. Entenderse con Amelia S. de Solano en dicha ciudad. Dic. 2. 10v.

CONFLICTO RUSO JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. En la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos aseados, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904, GUSTAVO BONI. 5v.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

SE VENDE

POR LA MITAD DE SU VALOR:

Una de las mejores casas del barrio de Amón, espaciosas y con todas las comodidades modernas, de contado ó á plazos reconociendo el interés correspondiente. Dirigirse á la casilla 382: Nov. 27. 1m.